
Stadt Schönberg

Niederschrift
Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Schönberg

Sitzungstermin: Dienstag, 29.11.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:44 Uhr
Ort, Raum: Foyer der Palmberg-Halle, R.-Hartmann-Str. 2a, 23923 

Schönberg
Anwesend
Vorsitzende/r
Stephan Korn

Mitglieder
Thorsten Schlaberg
Jörn Callies Vertretung für: Felix Oeser
Annemarie Schoodt
Marian Stickel ab 19.01 Uhr
Christian Zwiebelmann

Protokollführung
Heike Waschow

Abwesend
Mitglieder
Michael Heinze Unentschuldigt
Felix Oeser Entschuldigt

Weiterhin anwesend:
Herr Becker, Unternehmerverein Schönberg
Herr Eggert, Herr Bläser, Herr Slotta, Herr Miltzow, Angestellte der Stadt 
Schönberg

Tagesordnung
Öffentlicher Teil
1 Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einladung und der Beschlussfähigkeit

2 Genehmigung der Tagesordnung



3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
25.10.2022 - öffentlicher Teil

4 Veröffentlichung von Beschlüssen aus dem 
nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung des 
Hauptausschusses

5 Bericht über den Abarbeitungsstand gefasster 
Beschlüsse

6 Bericht des Bürgermeisters mit Aussprache

7 Einwohnerfragestunde

7.1 Fördermittel/Sozialausschuss

7.2 Fahrzeug für die Stadtangestellten

8 Öffentliche Vorlagen

8.1 Instandsetzung Parkhaus Schönberg 4/1188/2022

8.2 1. Änderung der Richtlinie der Stadt Schönberg zur 
Förderung sozialer und kultureller Projekte

1/0465/2022

8.3 Antrag Volkskundemuseum:  Kostenübernahme 
Sicherheitsaufschaltung für das Jahr 2022

4/1190/2022

8.4 Amtshilfegesuch der Gemeinde Siemz-Niendorf 4/1200/2022

8.5 Beratung zur Erstellung eines Konzeptes mit Finanzplan 
für das Stadtfest 2023

9 Informationen und Anfragen

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einladung und der Beschlussfähigkeit

Herr Bürgermeister Korn begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt 
die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit 
fest. Es sind 5 Mitglieder des Hauptausschusses anwesend.

2 Genehmigung der Tagesordnung
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.
Beschluss:
Der Hauptausschuss bestätigt die vorstehende Tagesordnung.



Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung 
vom 25.10.2022 - öffentlicher Teil

Herr Stickel nimmt an der Sitzung teil. Es sind 6 Hauptausschussmitglieder 
anwesend.
Beschluss:
Der Hauptausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 
25.10.2022 öffentlicher Teil.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 1

4 Veröffentlichung von Beschlüssen aus dem 
nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung des 
Hauptausschusses

Herr Bürgermeister Korn berichtet, dass der Hauptausschuss im nichtöffentlichen 
Teil seiner Sitzung am 25.10.2022 folgende Beschlüsse gefasst hat:
Der Hauptausschuss hat die Beratung und Beschlussfassung zum 
Grundsatzbeschluss zur Satzung über die 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 
021 Industrie- und Gewerbepark an der Bundesautobahn A20 der Stadt 
Schönberg auf Empfehlung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau und 
Verkehr, Umwelt und Ordnung zurückgestellt.
Der Hauptausschuss hat einer Baumaßnahme im Bereich der August-Bebel-
Straße in Schönberg zugestimmt.
Der Hauptausschuss hat die Aufhebung eines Beschlusses zum städtebaulichen 
Vertrag im Zusammenhang mit der Schaffung von Baurecht in der Gemarkung 
Bauhof und den Abschluss eines städtebaulichen Vertrages für das 
Bauleitverfahren zur Außenbereichssatzung Bauhof empfohlen.

Der Hauptausschuss hat die Rahmenverträge der Stadt Schönberg für Bauhof-, 
Grün- und Reinigungsleistungen zur weiteren Beratung in den Finanzausschuss 
verwiesen.

5 Bericht über den Abarbeitungsstand gefasster 
Beschlüsse

Herr Korn teilt mit, dass die entsprechende Aufstellung vorliegt.
Herr Schlaberg bringt seinen Unmut über die 80 Seiten lange Liste zum Ausdruck 
und ist der Auffassung, dass man damit nichts anfangen kann. Im Allris die 
Beschlussverfolgung zu machen wäre seiner Ansicht nach effektiver. Des 
Weiteren findet er es unglücklich, dass Beschlüsse erst nach Genehmigung der 
Niederschrift freigeschaltet werden.
Anhand verschiedener Beispiele zeigt Herr Schlaberg die nicht ordnungsgemäße 
Darstellung von Beschlüssen auf. Es sind Beschlüsse als erledigt gekennzeichnet, 
die noch nicht erledigt sind. Außerdem bemängelt Herr Schlaberg, dass Anlagen, 



die angehängt werden später nicht mehr zu sehen sind, was sehr ungünstig ist 
und nicht transparent genug ist.

6 Bericht des Bürgermeisters mit Aussprache
Herr Korn teilt mit, dass es seit der letzten Sitzung der Stadtvertretung nichts 
wesentliches zu berichten gibt und er zur nächsten Stadtvertretretersitzung 
wieder einen Bericht erstellen wird.

7 Einwohnerfragestunde

7.1 Fördermittel/Sozialausschuss
Die Frage von Herrn Becker, warum man die Vergabe der Fördermittel auf den 
Bürgermeister und nicht auf den Hauptausschuss übertragen wurde beantwortet 
Herr Korn.

7.2 Fahrzeug für die Stadtangestellten
Herr Eggert bringt seinen Unmut und den der weiteren Stadtangestellten zum 
Ausdruck, dass es kein städtisches Fahrzeug gibt. Seiner Ansicht nach ist es nicht 
tragbar, dass die Angestellten ihre privaten Fahrzeuge benutzen müssen. Jede 
Gemeinde hat ein Stadtauto nur Schönberg nicht. Er würde es gut finden, wenn 
vom Amt jemand zur Sitzung kommen würde, damit man es erklären kann, 
warum ein Fahrzeug benötigt wird.
Herr Korn informiert, dass das Thema bereits in der letzten Sitzung der 
Stadtvertretung angesprochen wurde und derzeit die Verwaltung mit den 
Fraktionen bemüht ist, eine Lösung zu finden.
Herr Stickel vertritt die Auffassung, dass es sich hier um städtisches Personal 
handelt und es sich hier nicht um eine Amtsaufgabe handelt. Der 
Hauptausschuss oder die Stadtvertretung sind hier die Gremien, die 
Entscheidungen treffen müssen.
Herr Zwiebelmann informiert, dass es derzeit um die Bereitstellung der Mittel 
durch das Amt geht. Hier ist man auf die Zuarbeit des Amtes angewiesen.
Abschließend teilt Herr Korn mit, dass es bis zur nächsten Sitzung der 
Stadtvertretung neue Erkenntnisse geben wird.

8 Öffentliche Vorlagen

8.1 Instandsetzung Parkhaus Schönberg 4/1188/2022
Herr Korn erläutert den Sachverhalt und weist darauf hin, dass gravierende 
Defizite an der Parkpalette vorhanden sind. Die Anlage wurde in der 
Vergangenheit nicht so gepflegt, wie sie hätte gepflegt werden müssen.
Weiterhin spricht hierzu Herr Stickel, der sich dafür ausspricht, die 
Instandsetzung sofort anzugehen.
Beschluss:
Der Hauptausschuss empfiehlt:
Die Stadtvertretung der Stadt Schönberg beschließt, den Ausarbeitungen des 
Gutachtens zu folgen. Für die Haushaltsplanung sind folgende Mitteleinstellungen 
als Ansätze für die HHST 54101.096.55 vorzusehen: 2023 – 200 TEUR und 2024 – 



400 TEUR.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

8.2 1. Änderung der Richtlinie der Stadt Schönberg zur 
Förderung sozialer und kultureller Projekte 1/0465/2022

Herr Korn erläutert den Sachverhalt und führt aus, dass es zwingend erforderlich 
ist, die Richtlinie anzupassen.
Beschluss:
Der Hauptausschuss empfiehlt:
Die Stadt Schönberg beschließt die als Entwurf beigefügte 1. Änderung der 
Richtlinie der Stadt Schönberg zur Förderung sozialer und kultureller Projekte.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 1

8.3 Antrag Volkskundemuseum:  Kostenübernahme 
Sicherheitsaufschaltung für das Jahr 2022 4/1190/2022

Herr Korn erläutert den Sachverhalt. 
Weiterhin sprechen Herr Schlaberg, Herr Stickel, Herr Zwiebelmann, Herr Callies 
und Herr Korn. Ergebnis der Diskussion ist, dass der Trägerschaftsvertrag 
dringend überarbeitet werden muss und in diesem solche Punkte klar geregelt 
werden müssen.
Die Hauptausschussmitglieder sind einhellig der Auffassung, dass die Verwaltung 
zur nächsten Sitzung des Hauptausschusses eine Vorlage mit allen Einnahmen 
und Ausgaben für das Volkskundemuseum und das Schulzenhaus erarbeiten soll 
und darzulegen ist, wer für welche Nebenkosten zuständig ist.
Beschluss:
Der Hauptausschuss Schönberg beschließt, die Kosten der 
Sicherheitsaufschaltung rückwirkend für das Jahr 2022 zu übernehmen und dem 
Museumsverein zu erstatten.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

8.4 Amtshilfegesuch der Gemeinde Siemz-Niendorf 4/1200/2022
Herr Korn erläutert den Sachverhalt.
Herr Stickel weist darauf hin, dass die Stadt Schönberg keine Schlackesteine hat, 
sondern Natursteinpflaster bzw. Großpflastersteine.
Beschluss:
Der Hauptausschuss stimmt der kostenneutralen Überlassung von ca. 12 Tonnen 
Großpflaster im Format 18 x 18 x 18 zu. 



Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 1

8.5 Beratung zur Erstellung eines Konzeptes mit 
Finanzplan für das Stadtfest 2023

Zum Antrag zur Erstellung eines Konzeptes mit Finanzplan für das Stadtfest 2023 
spricht zunächst Herr Korn.
Herr Zwiebelmann schlägt vor, sich zuerst auf ein Datum zu einigen.
Herr Stickel regt an, zunächst den Rahmen festzulegen und wer das Stadtfest 
organisieren soll.
Herr Schlaberg verliest den Beschluss für das Stadtfest 2021 und ist der 
Auffassung, dass man das wieder so machen könnte.
Herr Zwiebelmann schlägt als Termin das 1. Juli-Wochenende vor 30.06.-
02.07.2023. Der Termin findet unter den Anwesenden Zustimmung und sollte 
möglichst als fester Termin etabliert werden.
Herr Schlaberg führt aus, dass derzeit im Finanzausschuss die Haushaltsberatung 
stattfindet und man 15-20 TEUR einplanen sollte. Des Weiteren stellt Herr 
Schlaberg ein ausgearbeitetes Leistungsverzeichnis vor (liegt der Niederschrift 
als Anlage bei), welches als Arbeitsgrundlage dienen könnte und Frau Bergner 
zur Verfügung stehen sollte.
Frau Schoodt schlägt regelmäßige Treffen mit Frau Bergner vor, damit man im 
Austausch bleibt und unterbreitet Vorschläge zur Durchführung des Stadtfestes 
und hier insbesondere zum Familientag am Sonntag.
Es folgt eine Diskussion unter den Anwesenden zur Einbeziehung von Vereinen, 
Dienstleistern, regionalen Händlern und Firmen in die Planung des Stadtfestes 
2023 in deren Ergebnis feststellt wird, dass man Herrn Becker (BrillenBecker) 
aufgrund seiner Erfahrungen und die Firma Maack in die Vorbereitungen 
einbeziehen sollte.
Sodann ergeht folgender
Beschluss:
Der Hauptausschuss beschließt, auf Grundlage des vorliegenden 
Leistungsverzeichnisses und des festgelegten Datums 1. Gespräche zur Planung 
des Stadtfestes 2023 mit möglichen Organisatoren zu führen.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

Anlage 1 Leistungsverzeichnis Stadtfest Scho?nberg

9 Informationen und Anfragen
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor.



Vorsitz: Protokollführung:

Stephan Korn Heike Waschow
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